

# Maragall dice en su investidura que «tiraré de la cuerda sin romper nada»

Pujol dio el relevo al nuevo presidente de la Generalitat en un acto marcado por la abrumadora presencia socialista, con Rodríguez Zapatero a la cabeza

**SERGIO OLEGO**  
 BARCELONA. COLPISA

Fueron quince minutos históricos. Hacia 23 años que la investidura de un presidente de la Generalitat tenía siempre el mismo protagonista. El último traspaso real de poderes se produjo el 8 de mayo de 1980, cuando Josep Tarradellas le impuso a Jordi Pujol la medalla de oro que simboliza el cargo. Ayer, poco después del mediodía, fue Pujol quien dio el relevo al socialista Pasqual Maragall, arropado por las planas mayores del PSC y del PSOE, con José Luis Rodríguez Zapatero a la cabeza. «No hemos de romper nada, pero estiraremos la cuerda que nos lleva a Europa y a un nuevo patriotismo», anunció el nuevo 'president' de un gabinete de 16 'consellers' que sostienen los socialistas, Esquerra Republicana de Catalunya (ERC) e Iniciativa per Catalunya-Els Verts (ICV).

Flanqueado por Josep Lluís Carod-Rovira y Joan Saura, líderes de ERC e IC, respectivamente, Maragall tomó del brazo a Zapatero y le obligó a acompañarle al balcón, donde fueron saludados por la multitud con lemas como 'Ja som aquí (ya estamos aquí)' o 'Visca, visca, visca, Catalunya socialista'. En frente, en la terraza del Ayuntamiento, el alcalde de Barcelona, Joan Clos, y su equipo –integrado por la misma coalición de republicanos y ecosocialistas– saludó al 'president'. «Catalanes, Cataluña es el nombre que nos hermana», respondió el nuevo inquilino de la Generalitat, en medio de una atronadora salva de aplausos.

El histórico relevo, que concluyó con el cántico de 'Els Segadors', se inició cinco minutos después de las doce, cuando Pujol, Maragall, el presidente del Parlament, Ernest Benach (ERC), y la ministra de Administraciones Públicas, Julia Gar-



Zapatero festeja la llegada al poder de Maragall y Carod-Rovira desde el balcón de la Generalitat. / EFE

## REACCIONES

**JOSEP LLUÍS CAROD**  
 CONSELLER EN CAP (ERC)

**«Cataluña tiene que dar pasos adelante, pero pacíficamente, pactando»**

**FELIP PUIG**  
 PORTAVOZ CIU PARLAMENTO

**«El acto demuestra cómo ERC ha sido secuestrada por los socialistas»**

**JOSU JON IMAZ**  
 FUTURO PRESIDENTE DEL EBB

**«De 135 diputados, 120 defienden que Cataluña es una nación»**

cía-Valdecasas, entraban en el salón Sant Jordi del Palau de la Generalitat, donde les esperaban unas 900 personalidades; en su mayoría, socialistas. Asistieron todos los presidentes de comunidades go-

bernadas por el PSOE, salvo Juan Carlos Rodríguez Ibarra –que adujo un compromiso local– y José Bono, que envió a su vicepresidente. No faltaron los 'consellers' en funciones de CiU, con Artur Mas en

primera línea. Ni tampoco el triunfador del proceso de sucesión abierto en el PNV, Josu Jon Imaz.

### Veredicto de la historia

«Este es un acto de la máxima relevancia constitucional que simboliza el paso de la democracia», afirmó Jordi Pujol, quien felicitó a su sucesor y, al término de su intervención, cedió la palabra a Ernest Benach para que leyera el decreto de nombramiento.

Tras recibir la medalla de la Generalitat, Pasqual Maragall prometió tender «puentes de entendimiento» y subrayó que la izquierda catalana nunca había go-

bernado en un entorno de paz. «De aquí a cuatro o quizá ocho años, la historia emitirá un primer veredicto. Me esforzaré para que el pronunciamiento sea favorable», prometió en su discurso, valorado por Rodríguez Zapatero como «una oferta de encuentro y diálogo» lanzada en «un momento histórico» para Cataluña y España. «Esta es la esencia de la democracia –proclamó Maragall–. Los que mandan ya no mandan y los que estaban en la oposición ahora mandan». Prometió también una buena entente con sus socios Josep Lluís Carod-Rovira y Joan Saura. «No pensamos renunciar al proyecto más digno al que podemos aspirar. Muchas cosas cambiarán en nuestro deseo de ser nosotros mismos», vaticinó.



Pujol aplaude la investidura del líder del PSC como president. / EFE

pamos de este anhelo, interpreto, estoy seguro, el pensamiento de todos ustedes expresando el deseo de que los años que vienen sean en este sentido bien positivos», dijo el 'president' saliente, que abandonaba ayer la Generalitat después de casi cinco lustros.

No olvidó en su intervención las felicitaciones a Maragall y

tampoco dejó de destacar el hecho de que el traspaso de poderes de un Gobierno de CiU a otro tripartito, formado por PSC, ERC e ICV, demuestra «la madurez y la consolidación democrática» de las instituciones catalanas. Unas instituciones que sólo vivieron una jornada como la de ayer en mayo de 1980, cuando Tarradellas cedió su testigo.

## Pujol invoca en su adiós «el orgullo de ser catalanes»

S. O. COLPISA. BARCELONA

Jordi Pujol aprovechó ayer su último discurso como presidente de la Generalitat para hacer votos por el progreso de Cataluña y reclamar al futuro que traiga consigo «el refuerzo de nuestra identidad nacional y prestigio y autoestima, el orgullo de ser catalanes». Pujol, que se fundió en un abrazo con Pasqual Maragall, manifestó su esperanza de que los avances se produzcan «en un marco de cohesión y convivencia, como ha sido siempre la voluntad de Cataluña, y todo ello en paz».

«Como sé que todos partici-

## ANDALUCÍA

### Pimentel concurrirá a las elecciones

El ex ministro de Trabajo Manuel Pimentel, que abandonó el PP por sus discrepancias con el partido durante la guerra de Irak, concurrirá a las elecciones autonómicas andaluzas con su propio partido, el foro 'Nueva sociedad, nuevas propuestas'. Esta decisión fue adoptada ayer por este colectivo, que aún no ha decidido qué fórmula empleará para presentarse a los comicios. Su ideario será «de tradición liberal, pero con conceptos de centro-izquierda», según Pimentel.

## PARTIDO POPULAR

### Pide oficialmente la dimisión de Atutxa

El Partido Popular ha solicitado formalmente la dimisión del presidente del Parlamento vasco, Juan María Atutxa, para lo que ha presentado una proposición no de ley que será analizada la próxima semana por la Mesa de la Cámara vasca. Los populares reconocen que el reglamento no reconoce esta vía, pero recuerdan que existen precedentes que podían emplearse para dar trámite a su proposición.

## INFORME DE EUROPOL

### Análisis europeo sobre ETA

La Oficina de la Policía Europea (Europol) ha elaborado un informe sobre ETA en el que asegura que la banda terrorista «atraviesa una situación difícil» que le podría llevar a cambiar su estrategia y elaborar «posibles planes de actividad armada en Francia, aunque no a corto plazo». Según el texto, ETA busca establecer militantes en diversos países europeos, como Alemania, Italia, Portugal, Holanda y Bélgica, para dar cobertura a sus actividades. Asimismo, podría intentar extender sus redes de acogida en Sudamérica.

## ERTZAINZA

### Revisión de los ficheros policiales

El consejero de Interior del Gobierno vasco, Javier Balza, ha asegurado en una respuesta parlamentaria al PP que todos los ficheros de naturaleza policial que maneja su departamento han sido inspeccionados por la Agencia de Protección de Datos y «elogiados» en términos comparativos con respecto a otros cuerpos de seguridad. Según el máximo responsable de la Policía vasca, la agencia de Protección de Datos realizó una inspección de cuatro días de todos sus archivos policiales.